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DECLARATION DU GROUPE  AFRIQUE V (A)  

 
Par 

 
S.E. MME MARIAM Y. KATAGUM, AMBASSADEUR, DELEGUE 
PERMANENT DU NIGERIA AUPRES DE L'UNESCO ET VICE-

PRÉSIDENT DU GROUPE V (A) 
 
 
Madame la Présidente de la Conférence générale, 
Président du Conseil exécutif, 
Madame la Directrice général, 
Excellences, chers collègues, 
 
 
Au nom du groupe V (a), nous vous souhaitons la bienvenue, 

Madame la Directrice général, à l'UNESCO et au Conseil exécutif 

pour votre toute première session complète avec nous. 

 

2. Permettez-moi de vous assurer de notre soutien total et de la 

coopération pour le succès de votre travail en tant que chef du 

secrétariat de l'UNESCO. 

 

Madame la Directrice générale, 

3. Nous vous remercions pour l’introduction à notre débat en 

plénière. Nous avons d'importants programmes d'exécuter cet 

exercice biennal, qui, comme d'habitude pour cette période de la vie 

de l'Organisation, se heurte à plusieurs défis. 
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4. La clarté et la rapidité d'action sont très bien de l'essence pour le 

succès de notre travail. Notre groupe est d'avis qu'il est inquiétant 

que des documents très importants pour la session ont été 

distribués tardivement. 

 

5. Néanmoins, le Groupe V(a) tient à apprécier la qualité de 

l'exécution du programme d'analyse et à féliciter le Secrétariat 

d’avoir atteindre pleinement 40 des 51 résultats attendus en dépit 

des défis rencontrés et des contraintes financières. Nous espérons 

que ces résultats permettront d'assurer une plus grande visibilité 

des actions de l'UNESCO et l'impact pour les bénéficiaires. 

 

Madame le Directrice général, 

6. Nous sommes ravis d'apprendre de votre firme volonté 

d'approfondir les mesures de réforme qui a commencé au début des 

années 2000, en particulier votre détermination à adopter "une 

approche plus collective plus systématique, et de redressement 

novatrices". À notre avis, la réforme proposée devrait s'appuyer sur 

l'initiative des efforts antérieurs et s'aligner sur les recommandations 

du Groupe de travail sur la gouvernance. Nous espérons que le 

processus de cette nouvelle réflexion sera approprié par les États 

membres et le Secretariat, travaillant ensemble, et inclura une ré-

conceptualisation de la Priorité Afrique de l'UNESCO, ainsi qu'un 

réexamen du rôle de l'Organisation dans la construction de la paix 

dans le monde. 

 

7. L'ISU est certainement l'un de nos instituts phares qui exerce un 

leadership dans l'élaboration de statistiques et dans le renforcement 



3 
 

des capacités dans les États membres. Par conséquent, nous 

observons avec une grande préoccupation la situation financière 

actuelle de l'ISU et exprimer notre soutien à la proposition du 

Directeur général visant à revitaliser l'Institut, qui devrait inclure des 

mesures visant à renforcer la confiance dans la fiabilité des 

statistiques de l'ISU et le renforcement de la collaboration avec des 

institutions spécialisées au niveau régional. 

 

8. Un autre institut nous devons surveiller de près, chers 

collègues, est Bureau international d'éducation de l'UNESCO (BIE) 

qui semble aussi être en difficultés financières. 

 

9. Dans le rapport sur la durabilité du réseau hors siège, nous 

notons les difficultés à faire une analyse comparative de l'exercice 

de différents bureaux dans différentes régions du monde. Et nous 

nous demandons si plus de consultations avec les États membres 

dans les diverses régions n'allais pas contribuer à faire la lumière sur 

cette difficulté. 

 

10. Cela nous amène au Rapport d’audit sur le réseau hors Siège de 

l’UNESCO pour lequel nous remercions le Commissaire aux 

comptes.  Le rapport est très complet et mérite une étude attentive 

et un examen de ses propositions et recommandations.    

  

10. Sur la répartition géographique, Madame Directeur général, 

comme vous le savez, le Groupe V (A) a le plus grand nombre de 

pays non ou sous-représentés au sein de l'UNESCO (22 des 47 Etats 

membres). Nous vous demandons instamment de prendre des 

mesures concrètes pour remédier à ce déséquilibre flagrant. 
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Monsieur le Président, 

12. Compte tenu de la haute priorité accordée à la réalisation de 

l’ODD4, le Groupe Africain se félicite des consultations régionales qui 

ont été organisées par l'UNESCO notamment, l'organisation de la 

prochaine conférence de haut niveau sur l'éducation panafricaine 

(PACE 2018) en avril 2018 par l'UNESCO et le gouvernement du 

Kenya, en collaboration avec l'Union Africaine (UA). Nous attendons 

avec intérêt les résultats de la Conférence. 

  

13. Toujours sur les ODD, nous croyons que, pour atteindre l’ODD4 

(Education de qualité) et l’ODD5 (Egalité des sexes), l’UNESCO doit 

assurer une éducation physique de qualité et l’apprentissage des 

valeurs qui sont essentielles pour le développement personnel et 

collectif par le sport.  C’est pourquoi nous soutenons pleinement le 

projet de décision de l’EX/4, Partie I, « Promotion de l’éducation 

physique de qualité », présenté par le Madagascar et d’autres pays, 

ce qui fait suite au Plan d’action de Kazan et nous appelons les 

autres États membres à soutenir ladite décision. 

  

14. Dans la science, nous félicitons l'UNESCO et le Gouvernement 

de la Guinée équatoriale pour la 4ème  Cérémonie de remise du Prix 

International UNESCO-GUINÉE ÉQUATORIALE pour la recherche en 

sciences de la vie, qui a eu lieu à Malabo le 30 mars 2018. L'Afrique 

apprécie la visibilité croissante du prix et l’élargissement mondiale 

des lauréats. 

 

15. Enfin monsieur le Président, le Groupe Africaine V(a) rend 

hommage aux Directeur général adjoint sortant, M. Getachew 
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Engida. Avec plus de 14 années de travail dédié dans notre 

organisation, DDG Engida est inévitablement devenu  une partie de 

notre vie active au sein de l'UNESCO. 

 

16. 18. M. Engida a rejoint l'UNESCO en tant que Sous-directeur 

General adjoint pour l'Administration et contrôleur général en juin 

2004, et a ensuite été nommé Sous-directeur Général en juillet 

2010. 

 

17. M. Engida, votre attachement sincère et profond à l’UNESCO, et 

à ses valeurs universelles et objectifs vont nous manquer.  Nous 

vous souhaitons, vous et votre famille, le meilleur pour l’avenir. 

 

18. Excellences, chers collègues, je vous remercie vivement pour 

votre attention. Maintenant, je passe à la déclaration du Nigeria. 


